
協働型学校評価重点目標 「早ね 早おき 朝ごはん」「気持ちのよいあいさつをしよう」 

平成 2８年度  学校 Web ページ http://www.sendai-c.ed.jp/~kabasho/ 

蒲小だより 
 

「２月はにげる…と言いますが」 

校 長  丹治 重廣 
 年が明け，平成２９年酉年も，穏やかに明けたかと思っているうちに，もう２月。時間がたつのは，この
時期，とてもはやく感じます。２月は，「にげる」とよく言いますが，正に，しっかりと足元を踏み固めて，
一歩一歩大切にしていかないと思います。学校にとって，年度末の前の２月は，とても大事です。２８年度
のまとめがありますし，２９年度へつなげるための活動もあります，その両方が動いていくからです。 
 今，来年度に向けて，私自身が，特に気になっているところは，以下のようなことです。 
①学力向上，体力向上への課題⇒学力向上については，ここ数年の学校全体の頑張りもあって少しずつ上昇
してはきていますが，まだまだ伸びしろは，あります。しかし，体力向上に関しては，以前にも書きまし
たが，平均値を５０としたときに，それ以下の数値になっている項目が多数見受けられます。健康教育の
研究では，体力と学力との相関関係もあるといわれてきています。震災後，４年半の制限された生活の影
響を打ち破り，子供たちの数値上昇への取組は，蒲町小にとって不可欠と思っています。 

②いじめに象徴される「対人関係」の不具合があること⇒これまでも，いじめ防止に学校全体で取り組み，
もちろん成果を上げてはきています。調査でも，概ね「解消」できたという結果も今回出てきています。
が，日常の生活の様子を見るにつけ，心無いことば，乱暴な態度，まだまだ見られます。ふわふわ言葉や
笑顔をキーワードにしてきましたが，来年度に向けても気を抜くことなく，継続ししっかりと取り組んで
いかねばならないと，考えています。 

③規範意識や基本的な生活習慣並びに「技」の低下⇒学校生活を根底から覆すような，大きな問題がある訳
ではありませんが，やはり気になるところです。「なくならない廊下の疾走」「授業中の私語やマイペー
スな行動」「授業中に行きたくなる水飲みやトイレ」「なかなか守れない帰宅時間」「早ね」「はしがきち
んと持てない，鉛筆がきちんと持てない」等，細かなところですが，一人一人の生き方につながっていく
ことを，この小学校期に，「身につける」「意識できる」指導・支援をしていなかいと，と思っています。 

④どんどんと変化する学校周辺の環境⇒現在児童の在籍数が，５５８名ですが，来年度のスタート時の児童
在籍予定数は，５９３名です。この調子でいくと，もしかするともっと４月の人数が増える可能性があり
ます。街並みもどんどん変化し，周辺では様々なお店も営業を始めています。交通量も増え，校地南側の
道路も危険度が増しました。子供たちを，安心・安全に過ごさせることも含めて，変化に流されない子供
の育成も，今後の課題としていきたいと思います。 

 「にげる」中ではありますが，学校としてぶれることなく，蒲小スタンダードに基づき，これまでの教育活
動，家庭，地域との連携を引き続き大切にしていきたいと思います。よろしくお願いいたします。 

 ※子供たちの頑張っている姿は，毎日「蒲小ブログ」に掲載しています。 

２月の行事予定 （ SC： ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰ来 校 日 ， OP:お 話 ﾎﾟｹｯﾄ来 校 日 ， SA:理 科 ｱｼｽﾀﾝﾄ来 校 日 ）  

月 火 水 木 金 土 日 

1/30  OP・SA 31 2/1 2 3 4 5 

委員会活動 ALT 来校 

3 年スケート教室 

キッズタイム 

全校４校時限 

お話朝会 １・2 年 4 校時限 

新入学児童保護者

説明会 

  

6    OP・SA 7            SC 8 9 10 11 12 

全校 5 校時限 4 年：仙台アスリー

ト活用事業キッズ

スポーツ塾 

6 年：蒲中職場体験

発表会 

挨拶運動 

こがねさらさら 

 

１・2 年 4 校時限 

幼保小連絡会 

全校 5 校時限 建 国 記

念の日 

 

13   OP・SA 14 15 16 17 18 19 

  音楽朝会 

全校 4 校時限 

1 年幼保交流学習 

学校関係者評価委

員会 

 イ ン リ

ー ダ ー

研修会 

 

20   OP・SA 21           SC 22 23 24 25 26 

 ALT 来校(最終) 感謝の会 

こがねさらさら 

全校 5 校時限 

授業参観・教育懇談

会 

   

27     OP 28 3/1 2 3 4 5 

挨拶運動 

委員会活動 

こがねさらさら 

施設開放管理運営

委員会 18:30 

キッズタイム 

全校４校時限 

6 年生を送る会 

お話朝会 

全校４校時限 

PTA 役員会・運営

委員会 

こがねさらさら   
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学校評価アンケートご協力のお願い 

今年度の協働型学校評価では， 

「早ね 早おき 朝ごはん」 

「気持ちのよいあいさつをしよう」 

という重点目標を設定し，保護者の皆様にご協力を

いただきながら，1 年間取り組んでまいりました。 

本校では，児童への毎日の指導の他，代表的なと

ころで，以下のような手立てを講じてきました。 

○児童へのアンケート実施による実態把握 

○「早ね 早おき 朝ごはん」講演会 

○歯磨き週間の実施（年 3回） 

○生活習慣チェックカード実施 

○「蒲町スタンダード」配付 

○「早ね 早おき 朝ごはん」ガイド配付 

この取り組みの成果と課題をまとめ，来年度に生

かしていくためにも，ご家庭での取り組みの状況や

ご意見等をお伺いする必要があります。 

そこで，学校評価についてのアンケートを実施す

ることにいたしました。 

封筒に入った調査用紙を 1家庭に 1 通配付いたし

ますので，お忙しいところとは思いますが，趣旨を

ご理解いただき，期日までの提出についてご協力を

よろしくお願いいたします。 

 

中学年スケート教室実施 

1 月 23 日(月)，アイスリンク仙台において，4年

生がスケート教室を実施いたしました。また，1 月

31 日(火)には，同じくアイスリンク仙台で，3 年生

もスケート教室を行いました。 

インフルエンザで実施が心配されましたが，無事

行ってきました。冬ならではのスポーツに，子供た

ちは目一杯楽しみました。 

ＫＡＢＡネット（学校支援地域本部）を通し，ひ

も結び等のボランティアに多数ご参加いただいた保

護者の皆様，ありがとうございました！ 

 
すぐにスイスイ！ 

 
指導していただきました 

 

書きぞめについて 

 毎年行われている市の書きぞめ展に，今年度も硬

筆 18 名，毛筆 9 名の代表車の作品を出品いたしま

した。 

 各学級で，冬休み前から書きぞめに取り組んでき

ました。冬休み明け早々からは，代表となった子供

たちが，書きぞめ練習会に取り組みました。 

 子供たちの頑張りの成果が現れ，硬筆 4 点毛筆 4

点計 8 点の作品が，市の審査会において，県の書き

ぞめ展に出品されることになりました。 

 また，全校の子供たちが頑張って仕上げた作品に

ついては，校内に展示いたしますので，授業参観時

にぜひご覧いただきたいと思います。 

 

6 年生が蒲町中の新入生説明会に！ 

1 月 25 日(水)には，来年度蒲町中学校に入学する

6 年生が，中学校に行って，授業を参観したり，説明

を受けたりしてきました。 

4 月からの新しい生活に向けて，着々と準備を進

めている 6 年生です。これから，学校のために奉仕

作業を計画しているとのこと。小学校のまとめにふ

さわしい充実した毎日を過ごしています。 

 

職員研修実施 

1 月 17 日(火)に，関西大学の教授である黒上晴夫

先生に来校いただき，職員研修会を行いました。 

黒川先生は，子供の思考を目に見えるようにする

「思考ツール」の活用を提唱された方です。全国で

も有名な先生で，本校のためだけにいらしていただ

けるのは，実はすごいことです。 

先生に直接指導を受けながら，6 年生の授業やワ

ークショップを通して，思考ツールの活用について

多くの教えをいただきました。子供たちの指導にし

っかり生かしていきたいと思います。 

 
6 年生の授業です 

 
先生たちも体験して発表 

 
講義の様子です 

 
ワークショップ！ 

 

1 年幼保交流学習について 

2 月 16 日(木)に，蒲町幼稚園，蒲町保育所，マザ

ーズ・サンピア保育園，蒲町おもちゃばこ保育園の

のみなさんと 1 年生とで交流学習を行います。進学

先はいろいろですが，小学校の様子を知ることで，

安心してもらえたらいいなと考えています。  

 

感謝の会があります！ 

2 月 22 日(水)には，学校防犯ボランティア巡視員

の代表の皆様，読み聞かせボランティアの皆様，学

校田世話人の阿部様をお迎えして，朝の時間に感謝

の会を行います。 

皆様にはいつも大変お世話になっております。今

後とも本校の子供たちのためにお力をいただきます

よう，よろしくお願いいたします。 

 

弁当の日に注意してください！ 

給食の年間回数が決まっているため，年に数日，

給食のないため弁当を用意していただく日がありま

す。これは，学年によってまちまちであり，その回

数も日程も異なっている場合があります。 

学年だより等をチェックして，ご準備いただきま

すようよろしくお願いいたします。 


